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С О Б Ы Т И Е  Н Е Д Е Л ИРоссийские чиновники ли�

шатся права требовать от

граждан справки, для запи�

си к врачу пациентам не

нужно будет приходить в

больницу, а оценки школь�

ников родители смогут уз�

нать через Интернет. Об

этом и многом другом шла

речь на VII Тверском соци�

ально�экономическом фору�

ме, в котором приняли уча�

стие журналисты нашего

еженедельника

Тверской форум «Информа�
ционное общество» по свое�
му масштабу и статусу проч�
но занял свое место в ряду
самых значимых событий
России. 8�9 июля в столицу
Верхневолжья съехалось по�
рядка 3000 участников, сре�
ди которых руководители фе�
деральных органов власти,
главы регионов и крупных
городов, лидеры обществен�
ных организаций и профес�
сиональных сообществ, веду�
щие представители бизнес�
сообщества. Кроме того, к
форуму было приурочено
знаковое для региона заседа�
ние Совета при Президенте
РФ под председательством
Дмитрия Медведева, кото�
рый состоялся 8 июля в обла�
стной библиотеке имени
Горького. Мероприятие тако�
го уровня наш регион при�
нял впервые.

Однако не впервые облас�
тной центр стал площадкой
для обсуждения стратегии
создания в России информа�
ционного общества. Тем не
менее если в прошлом году
участники форума обсуждали
ближайшие перспективы и
единичные пилотные проек�
ты, то в этот раз речь шла
уже о практическом приме�
нении информационно�ком�
муникационных технологий
(ИКТ) в повседневной жиз�
ни. Как отметил, открывая
заседание совета, Президент
РФ Дмитрий Медведев, о со�
здании информационного об�
щества говорится много, но
давно пора перевести все
эти технологии в прикладное
русло. О том, что уже сдела�
но в этом направлении, пе�
ред главой государства отчи�
тались министр образования
и науки Андрей Фурсенко,
министр здравоохранения и
социального развития Татья�
на Голикова, министр куль�
туры Александр Авдеев. В
некоторых регионах внедря�
ется система автоматизации
работы регистратур и при�
емных отделений больниц,
вводится запись к специалис�
там через интернет. Доволь�

Прямое включение в жизнь

но высокий уровень техни�
ческой оснащенности имеют
крупнейшие региональные
библиотеки. В рамках нацп�
роекта решена задача обес�
печения школ и специализи�
рованных детских учрежде�
ний современной компью�
терной техникой и доступом
в интернет. Наглядное под�
тверждение тому — пример
Тверской области. Как сооб�
щил присутствовавший на
заседании глава Верхневол�
жья Дмитрий Зеленин, в ре�
гионе высокоскоростным ши�
рокополосным доступом в
интернет оснащено 170 ба�
зовых школ. Развиваются IT�
технологии и в сельских шко�
лах. Однако, как подчеркнул
Дмитрий Медведев, в целом
по стране процесс информа�

тизации идет достаточно
медленно и зачастую фраг�
ментарно.

О внедрении ИКТ в по�
вседневную жизнь шла речь
и на пленарном заседании
Тверского социально�эконо�
мического форума, которое
проходило в тот же день в
театре драмы. По словам
вице�премьера, руководителя
аппарата правительства Сер�
гея Собянина, с 1 июля сле�
дующего года госорганы ли�

шатся права требовать от
граждан любую информа�
цию, которой располагают
другие ведомства. Для этого,
подчеркнул вице�премьер,
необходимо наладить еди�
ную межведомственную сис�
тему электронного документо�
оборота. Также Сергей Собя�
нин отметил, что с 2011 года
в России появятся электрон�
ные паспорта гражданина,
которые будут удостоверять
его право на различные гос�
услуги, в частности на пенси�
онное и социальное страхова�
ние. В качестве эксперимента
электронные паспорта уже
внедрены в Москве, Татарста�
не, Башкирии и Астрахан�
ской области. Доклад совет�
ника президента Леонида
Реймана также был посвя�

щен развитию информаци�
онного общества в регионах.
Советник главы государства
назвал несколько успешных
проектов, среди которых, на�
пример, мониторинг радиа�
ционной обстановки с помо�
щью ИКТ, который осуще�
ствляется в Мурманской и
Астраханской областях, элек�
тронные табло со схемами
движения транспорта, широ�
ко распространенные в Ря�
занской области, «оцифро�

ванные» билиотеки, меди�
цинские карты, школьные
журналы и др.

Надо отметить, что Верхне�
волжье вовсе не отстает от
соседей по уровню внедре�
ния ИКТ. Подтверждением
тому, что Тверская область
опережает ряд регионов Рос�
сии, стала специализирован�
ная выставка, которая сопро�
вождала деловую часть фору�
ма. В этом году она стала не
просто площадкой для демон�
страции последних достиже�
ний в сфере IT, но и местом
для налаживания профессио�
нальных связей между по�
ставщиками коммуникацион�
ных услуг и их потенциаль�
ными клиентами. Большая
часть из 50 представленных
проектов была социальной
направленности и демонст�
рировала возможности ис�
пользования компьютерных
технологий для повышения
безопасности дорожного дви�
жения, а также улучшения
услуг в сфере образования
и здравоохранения. К слову,
все эти разработки уже дав�
но внедрены на территории
нашего региона благодаря
активному сотрудничеству
областной администрации
и Тверского филиала ОАО
«ЦентрТелеком».

Презентационным проек�
том нашего региона стала
электронная карта области
— интернет�ресурс, объеди�
няющий информацию всех
уровней губернской верти�
кали власти. Кстати, эта
уникальная разработка уже
была представлена на феде�
ральном уровне и получила
положительную оценку.

Форум в блогах

Дмитрий ЗЕЛЕНИН, губернатор Тверской области

http://dzelenin.livejournal.com/

Для меня главный результат предыдущих форумов
— изменение менталитета общества: люди начина�
ют понимать необходимость использования IT� тех�
нологий в повседневной работе. Для многих это оз�
начает переход на абсолютно новый уровень комму�
никаций, что не всегда получается легко. Врачи, учи�
теля, иные представители бюджетной сферы, в обя�
зательном порядке чиновники, т.е. специалисты, от
компетентности которых зависят наши нервы и вре�
мя, компьютеризируются. Не так быстро, как хоте�
лось, но процесс идет. Интернетизация школ, созда�
ние и постоянная оптимизация портала госуслуг,
детский лагерь «Компьютерия», широкополосный
интернет в муниципалитетах и Skype у каждого ру�
ководителя, массовый «десант» представителей адми�
нистрации всех уровней в блогосферу, а в итоге —
доступность обмена информацией, самого дорогого
в наше время.

Алексей КАСПРЖАК, заместитель губернатора

Тверской области, и.о. начальника департамента

финансов Тверской области

http://kasprjak.livejournal.com

Высокий уровень организации форума — наглядное
свидетельство наших возросших организационно�по�
литических возможностей.

Надеюсь, что некоторые неудобства для горожан,
вызванные форумом, будут в избытке компенсиро�
ваны инвестициями в экономику региона.

Валерий ПЕСЕНКО, председатель избирательной

комиссии Тверской области

http://vn�pesenko.livejournal.com

Тема, поднятая на Тверском социально�экономичес�
ком форуме и Совете при Президенте РФ по разви�
тию информационного общества в России, очень ак�
туальна и для избирательной системы страны. Вы�
боры должны соответствовать духу времени. Инфор�
матизация избирательной системы способна обеспе�
чить реализацию такого понятия, как электронная
демократия. Что я имею в виду? Развитие  совре�
менных технологий позволяет решить сразу не�
сколько сложных задач. Они обеспечивают макси�
мальную прозрачность выборов при сохранении
тайны голосования, поскольку граждане получают
доступ к результатам выборов практически одновре�
менно с завершением голосования.

Сергей ИСАЕВ, начальник департамента занятости

населения Тверской области

http://isaev�sa.livejournal.com

Вроде я себя отсталым в плане современных инфор�
мационных технологий не считаю, приходилось уча�
ствовать во многих проектах. Да и наша служба ста�
рается идти в ногу со временем, мы в департаменте
и центрах занятости многое внедрили. Пусть не
обижаются мои коллеги, но  здесь, на выставке, по�
казалось, что мы все�таки по некоторым направле�
ниям отстаем. Надо избавляться от бумажной воло�
киты и повышать доступность услуг для населения.
Мы пока «медленно» думаем об оказании большин�
ства наших услуг в электронном виде.

 Форум в цифрах

В VII Тверском социально�экономическом форуме «Ин�

формационное общество» приняли участие около 3000

человек. На мероприятии присутствовали делегации из

70 субъектов Федерации и 90 городов РФ, в том числе

порядка 200 журналистов федеральных и региональных

СМИ. В рамках форума состоялось два пленарных засе�

дания и работало 16 тематических секций. С докладами

выступили более 200 спикеров.
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